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DAMES EN HEREN,

Uw commissie heeft het onderdeel Personen met een 
beperking van sectie 24 (FOD Sociale Zekerheid) van 
het ontwerp houdende de algemene uitgavenbegroting 
voor het begrotingsjaar 2015 (DOC 54 0496/001), met 
inbegrip van de verantwoording (DOC 54 0497/016) en 
de algemene beleidsnota (DOC 54 0588/021), bespro-
ken tijdens haar vergadering van 26 november 2014.

I. — INLEIDENDE UITEENZETTING

Mevrouw Elke Sleurs, staatssecretaris voor Ar-
moedebestrijding, Gelijke Kansen, Personen met 
een beperking, Bestrijding van de fi scale fraude, en 
Wetenschapsbeleid, toegevoegd aan de minister van 
Financiën, kondigt aan dat zij in haar beleid met betrek-
king tot personen met een beperking een inclusieve en 
transversale aanpak zal nastreven. Het meest recente 
verslag van de Verenigde Naties over de toepassing van 
het Verdrag inzake de Rechten van Personen met een 
Handicap toont aan dat er in ons land nog veel werk 
aan de winkel is. De uitdagingen zijn bekend, maar de 
oplossingen liggen minder voor de hand. De voorlig-
gende beleidsnota bevat de maatregelen die reeds in 
2015  zullen worden genomen om onze samenleving 
inclusiever te maken.

De staatssecretaris overloopt haar prioriteiten voor 
het komende jaar: 

— de hervorming van de wet van 27 februari 1987 be-
treffende de tegemoetkomingen aan personen met een 
handicap;

— administratieve vereenvoudiging en het creëren 
van synergie met andere beleidsdomeinen;

— de aanstelling van contactpunten “handicap” 
binnen de beleidscellen om handistreaming te verwe-
zenlijken;

— de verbetering van het parkeerkaartenbeleid;

— de organisatie van een informatiecampagne voor 
werkgevers. 

MESDAMES, MESSIEURS,

Votre commission a examiné la partie Personnes 
handicapées de la section 24 (SPF Sécurité sociale) du 
projet de loi contenant le budget général des dépenses 
pour l’année budgétaire 2015 (DOC 54 0496/001), ainsi 
que la justifi cation (DOC  54  0497/016) et la note de 
politique générale (DOC 54 0588/021), au cours de sa 
réunion du 26 novembre 2014.

I. — EXPOSÉ INTRODUCTIF

Mme Elke Sleurs, secrétaire d’État à la Lutte contre 
la pauvreté, à l’Égalité des chances, aux Personnes 
handicapées, à la Lutte contre la fraude fi scale, et à la 
Politique scientifi que, adjointe au ministre des Finances, 
annonce qu’elle entend mener une politique inclusive 
et transversale en ce qui concerne les personnes han-
dicapées. Le dernier rapport des Nations unies portant 
sur l’application de la Convention relative aux droits des 
personnes handicapées révèle qu’il y a encore beau-
coup à faire dans notre pays. Les défi s sont connus, 
mais les solutions ne sont pas évidentes. La note de 
politique générale reprend les mesures qui seront prises 
dès 2015 pour rendre notre société plus inclusive.

La secrétaire d’État passe en revue les priorités 
qu’elle s’est fi xées pour l’année à venir:

— la réforme de la loi du 27 février 1987 relative aux 
allocations aux personnes handicapées;

— la simplifi cation administrative et le développement 
de synergies avec d’autres domaines politiques;

— la désignation de points de contact “handicap” 
au sein des cellules stratégiques afi n de promouvoir le 
handistreaming;

— l’amélioration de la politique en matière de cartes 
de stationnement;

— l ’organisation d’une campagne d’information 
destinée aux employeurs. 
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Hervorming van de wet van 27 februari 1987 betref-
fende de tegemoetkomingen aan personen met een 
handicap

De wet van 27 februari 1987, die de meest recente 
algemene hervorming van het stelsel van tegemoetko-
mingen aan personen met een handicap doorvoerde, is 
voorbijgestreefd. De vorige regering had de hervorming 
van het stelsel in haar regeerakkoord opgenomen, maar 
is daar niet in geslaagd; de staatssecretaris heeft de 
vaste wil om tijdens de huidige legislatuur ter zake wel 
resultaten te boeken. Vooraleer ze een hervorming aan 
het Parlement zal voorstellen, zal zij de adviezen die 
in het kader van de meest recente raadpleging van de 
betrokken organisaties werden uitgebracht analyseren 
en zal zij ook zelf met de actoren contact opnemen.

De hervorming van het stelsel moet gebaseerd zijn 
op een sociale benadering van de beperking, niet louter 
op een medische evaluatie, en moet aanleiding geven 
tot een verregaande vereenvoudiging. Problemen als 
“de prijs van de liefde” en de “prijs van werk” moeten 
worden aangepakt: de huidige regels vormen immers 
een obstakel voor een efficiënte begeleiding met het 
oog op activering op de arbeidsmarkt.

Administratieve vereenvoudiging en het creëren van 
synergie met andere beleidsdomeinen

Alle hervormingen in het betreffende beleidsdomein 
moeten gepaard gaan met een vermindering van de ad-
ministratieve lasten en een grotere transparantie. Door 
de complexiteit van de verschillende ondersteunings-
systemen zijn niet alle personen met een beperking op 
de hoogte van hun rechten. Om te verzekeren dat elke 
persoon in de doelgroep krijgt waar hij recht op heeft, zal 
zoveel mogelijk worden gestreefd naar de automatische 
toekenning van rechten.

De staatssecretaris zal een beroep doen op het 
netwerk van federale ambtenaren die voor armoedebe-
strijding bevoegd zijn om te beoordelen welke rechten 
automatisch kunnen worden toegekend. Dat netwerk 
zal een actieplan voorstellen, ook naar gelang van de 
al geboekte vooruitgang inzake administratieve ver-
eenvoudiging. De algemene directie Personen met een 
Handicap zal erop toezien dat de gegevensuitwisseling 
leidt tot de automatische verlening van het recht.

Een andere concrete maatregel in dat verband is 
de verwezenlijking van de doelstelling “Agenda 2015”. 
Tegen eind 2015 zal een einde worden gemaakt aan 
de papieren attesten waarmee een persoon met een 
handicap momenteel zelf het bewijs moet leveren dat 

Réforme de la loi du 27 février 1987 relative aux 
allocations aux personnes handicapées

La loi du 27 février 1987, qui constitue la dernière 
réforme générale en date du système des allocations 
versées aux personnes handicapées, est aujourd’hui 
dépassée. Le gouvernement précédent avait inscrit la 
réforme du système dans son accord gouvernemental, 
mais il n’est pas parvenu à la mener à bien. La secrétaire 
d’État a la ferme intention d’engranger des résultats 
en la matière au cours de la législature actuelle. Avant 
de proposer une réforme au Parlement, elle analysera 
les avis émis dans le cadre de la dernière consultation 
des organisations concernées et contactera elle-même 
les acteurs.

La réforme précitée devra se fonder sur une approche 
sociale et non sur une évaluation purement médicale du 
handicap, et promouvoir une simplifi cation importante du 
système. Des problèmes tels que “le prix de l’amour” et 
le “prix du travail” devront être abordés. La réglementa-
tion actuelle fait en effet obstacle à un accompagnement 
efficace en vue d’une activation sur le marché du travail.

Simplifi cation administrative et développement de 
synergies avec d’autres domaines politiques

Toutes les réformes à réaliser dans ce domaine 
politique devront s’accompagner d’une réduction des 
charges administratives et d’un renforcement de la 
transparence. Les différents mécanismes de soutien 
sont d’une telle complexité que toutes les personnes 
handicapées ne sont pas au courant de leurs droits. 
Pour que chaque personne relevant de ce groupe-cible 
puisse obtenir ce qui lui revient, la secrétaire d’État 
entend généraliser autant que possible l’octroi auto-
matique des droits. 

La secrétaire d’État fera appel au réseau de fonc-
tionnaires fédéraux responsables de la lutte contre la 
pauvreté pour évaluer quels droits peuvent être accor-
dés automatiquement. Ce réseau proposera un plan 
d’action, aussi en fonction des progrès déjà obtenus 
concernant la simplifi cation administrative. La direction 
générale Personnes handicapées veillera à ce que 
l’échange de données mène à l’octroi automatique du 
droit. 

Une autre mesure concrète à cet égard est la réali-
sation de l’objectif “Agenda 2015”. Pour la fi n de 2015, 
il sera mis un terme aux attestations en format papier, 
dans lesquelles une personne handicapée doit à présent 
apporter elle-même la preuve de l’existence de son 
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hij recht heeft op een uitkering of op de erkenning als 
persoon met een handicap. Dankzij de elektronische 
gegevensstroom Handifl ux/Handiservice zal de be-
wijslast niet langer bij de personen met een handicap 
liggen; de instellingen zelf zullen een maatregel nemen 
te hunnen bate.

In overleg met de minister van Sociale Zaken en 
Volksgezondheid zal de staatssecretaris onderzoe-
ken in welke domeinen het mogelijk is te komen tot 
synergievormen en de administratieve structuren te 
vereenvoudigen. 

Concreet zullen het RIZIV, de DG Personen met een 
Handicap en het Fonds voor de Beroepsziekten worden 
geresponsabiliseerd met het oog op de toepassing van 
richtsnoeren voor de evaluatie van personen met een 
beroepshandicap. Zo zal niet alleen de administratieve 
rompslomp afnemen, maar zal ook de doeltreffendheid 
toenemen. De gecreëerde begrotingsmarge zal kunnen 
worden geherinvesteerd in uitkeringen voor de personen 
met een handicap.

De aanstelling van contactpunten “handicap” binnen 
de beleidscellen om handistreaming te verwezenlijken

Binnen de beleidscellen van de leden van de regering 
zullen contactpunten “handicap” worden aangesteld. 
Zij moeten zorgen voor de consolidatie van handis-
treaming, dat een strategisch instrument moet worden. 
Handistreaming betekent dat in alle beleidsdomeinen 
rekening wordt gehouden met de dimensie “handicap” 
en dat de positieve of negatieve impact van de beslis-
sing  op  mensen  met  een  handicap  wordt geëvalu-
eerd. De contactpunten zullen over de gerealiseerde 
voortgang regelmatig verslag uitbrengen, op grond 
waarvan de staatssecretaris beleidsconclusies zal trek-
ken. De maximale toegankelijkheid van de websites van 
de overheidsdiensten en van de officiële documenten 
is een opdracht voor de contactpunten “handicap”, die 
er nu zowel binnen de federale overheidsdiensten als 
binnen de beleidscellen zullen zijn.

De verbetering van het parkeerkaartenbeleid

Een persoon die, zonder rechthebbende te zijn, 
een parkeerplaats inneemt die voorbehouden is aan 
personen met een beperking, ontneemt hen de kans 
op participatie. Opdat personen met een beperking ten 
volle zouden kunnen deelnemen aan het sociale leven, 
moeten dergelijke misbruiken hard worden aangepakt. 

droit à une allocation ou de sa reconnaissance comme 
personne handicapée. Grâce au fl ux électronique Han-
difl ux/Handiservice, la charge de la preuve n’incombera 
plus aux personnes handicapées; les institutions elles-
mêmes octroieront une mesure en leur faveur.

En concertation avec la ministre des Affaires sociales 
et de la Santé publique, la secrétaire d’État étudiera 
dans quelles domaines il est possible de créer des 
synergies et de simplifi er les structures administratives. 

Concrètement, l’INAMI, la DG Personnes handica-
pées, le Fonds des maladies professionnelles seront 
responsabilisés en vue de l’application de “guidelines” 
pour l’évaluation de personnes avec un handicap pro-
fessionnel. De cette façon, non seulement la surcharge 
administrative sera réduite, mais il y aura aussi des 
gains d’efficacité. La marge budgétaire créée pourra 
être réinvestie dans les allocations pour les personnes 
handicapées.

Désignation de points de contact “handicap” au 
sein des cellules stratégiques afi n de promouvoir le 
handistreaming

Des points de contact “handicap” seront créés au sein 
des cellules stratégiques des membres du gouverne-
ment. Ils auront pour mission de promouvoir la conso-
lidation du handistreaming, qui doit devenir un outil 
stratégique. Le handistreaming suppose l’intégration 
de la dimension “handicap” dans tous les domaines de 
l’action politique et une évaluation de l’impact (positif ou 
négatif) des décisions sur les personnes handicapées. 
Les points de contact feront régulièrement rapport sur 
les progrès réalisés. La secrétaire d’État en tirera des 
conclusions politiques. L’accessibilité maximale des 
sites internet des services publics et des documents 
officiels est une mission qui incombe aux points de 
contact “handicap”, qui existeront à présent tant au sein 
des services publics fédéraux qu’au sein des cellules 
stratégiques.

L’amélioration de la politique en matière de cartes 
de stationnement

La personne qui occupe, sans être titulaire d’une 
carte de stationnement, un emplacement de parking 
réservé aux personnes handicapées, prive ces per-
sonnes de la possibilité de participer activement à la 
société. Pour que les personnes handicapées puissent 
participer pleinement à la vie sociale, il convient de lutter 
fermement contre de tels abus. 
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In de meeste gevallen betreft het misbruik het in-
nemen van een voorbehouden plaats zonder over een 
specifi eke parkeerkaart te beschikken; in 2012 werden 
nog 41 501 personen hierop betrapt. De staatsecretaris 
zal bij de lokale autoriteiten ter zake aandringen op de 
invoering van een nultolerantiebeleid en op het opleg-
gen van gemeentelijke administratieve sancties in geval 
van overtredingen.

In andere gevallen heeft het misbruik betrekking op 
een geleende, vervalste of vervallen parkeerkaart. Het 
DG Personen met een handicap zal een procedure uit-
werken voor de inzameling van parkeerkaarten bij het 
overlijden van een gerechtigde, waarbij die inzameling 
vanzelfsprekend dient te gebeuren met respect voor 
het rouwproces van de nabestaanden.  Ook zal worden 
geëvalueerd of een systeem kan worden uitgewerkt 
waarbij de kaart niet moet worden teruggestuurd door 
nieuwe technologische mogelijkheden; bijvoorbeeld 
de registratie van de geldigheid van een parkeerkaart 
door middel van een barcode of een toepassing via de 
elektronische identiteitskaart.

Verder zal worden nagegaan of de criteria voor de 
toekenning van een parkeerkaart voor personen met 
een handicap bijsturing behoeft. Aan de Nationale Hoge 
Raad voor Personen met een Handicap zal worden 
gevraagd om de huidige criteria te evalueren en om 
vervolgens een beleidsvoorstel te formuleren. Eventu-
ele onrechtvaardigheden die bij die evaluatie naar voor 
komen, kunnen dan worden beteugeld.

De organisatie van een informatiecampagne voor 
werkgevers

Ook op de arbeidsmarkt is actie nodig omdat werk-
gevers onvoldoende op de hoogte zijn van het bestaan 
van antidiscriminatiewetgeving ten gunste van personen 
met een beperking en van de precieze draagwijdte er-
van. De staatssecretaris zal daarom, in overleg met de 
minister bevoegd voor Werk, een informatiecampagne 
voor deze doelgroep uitwerken. Ook zullen aanwijzin-
gen van handelingen die niet in overeenstemming zijn 
met het discriminatieverbod op proactieve wijze worden 
onderzocht, wat aanleiding moet geven tot verbeterings-
mechanismen.

Andere dossiers

De bepaling van prioriteiten verhindert niet dat andere 
problemen ook geleidelijk kunnen worden aangepakt. 
Zo is er de problematiek van de toegankelijkheid van 
de openbare gebouwen, die nu en in de toekomst een 
aandachtspunt zal blijven. Vooruitgang op dit vlak 

Dans la plupart des cas, l’abus consiste à occuper 
un emplacement réservé sans disposer d’une carte de 
stationnement spécifi que; en 2012, 41 501 personnes 
ont été prises en faute à cet égard. La secrétaire d’État 
insistera auprès des autorités locales pour qu’elles 
mènent une politique de tolérance zéro et qu’elles 
infl igent des sanctions administratives communales en 
cas d’infraction.

Dans d’autres cas, l’abus concerne l’utilisation d’une 
carte de stationnement empruntée, falsifi ée ou périmée. 
La DG Personnes handicapées élaborera une procé-
dure  de récupération des cartes de stationnement en 
cas de décès d’un titulaire, ceci devant évidemment se 
faire dans le respect du processus de deuil des proches. 
La secrétaire d’État évaluera également la possibilité 
de développer un système où la carte ne doit pas être 
restituée, grâce à de nouveaux moyens technologiques: 
par exemple, l’enregistrement de la validité d’une carte 
de stationnement à l’aide d’un code-barres ou au moyen 
d’une application via la carte d’identité électronique. 

Il sera examiné, en outre, s’il convient de revoir les 
critères relatifs à l’octroi d’une carte de parking aux 
personnes handicapées. Une demande sera adressée 
au  Conseil supérieur national des personnes han-
dicapées en vue d’évaluer les critères actuels et de 
formuler ensuite une proposition. Il sera alors possible 
de corriger les éventuelles injustices qui découleraient 
de cette évaluation. 

L’organisation d’une campagne d’information à 
l’intention des employeurs

Une action s’impose également sur le marché du 
travail, étant donné que les employeurs ne sont pas suf-
fi samment informés de l’existence d’une législation anti-
discrimination en faveur des personnes handicapées 
et ne connaissent pas la portée de cette législation. En 
concertation avec le ministre de l’Emploi, la secrétaire 
d’État mènera une campagne d’information à l’attention 
de ce groupe-cible. Les indices d’infractions à l’inter-
diction de discrimination seront activement recherchés, 
ce qui devra aboutir à des mécanismes d’amélioration. 

Autres dossiers 

La fi xation des priorités n’empêche pas que d’autres 
problèmes puissent également être pris progressi-
vement à bras-le-corps. Ainsi, la problématique de 
l’accessibilité des bâtiments publics, qui reste et restera 
un point d’attention. Des progrès en la matière sont 
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wordt gebouw per gebouw gerealiseerd en vergt veel 
coördinatie tussen verschillende actoren. In functie 
van het uit te trekken investeringsbedrag zal eventueel 
moeten worden overgegaan tot de uitschrijving van een 
overheidsopdracht. Ook moet worden opgemerkt dat 
sommige gebouwen een beschermd statuut genieten, 
dat niet altijd gemakkelijk kan worden verzoend met de 
doelstelling van een betere toegankelijkheid. Enkel door 
doorgedreven overleg kan ter zake op langere termijn 
een algemene verbetering tot stand worden gebracht.

II. — BESPREKING

A. Vragen en opmerkingen van de leden

De heer Jan Spooren (N-VA) stelt vast dat de be-
leidsnota prioriteiten defi nieert binnen het kader van het 
algemene regeringsbeleid in een bepaald domein, dat 
in de beleidsverklaring vervat is. De gemaakte keuzes 
kunnen op de instemming van de spreker rekenen. 

De spreker benadrukt dat het verdrag van de Ver-
enigde Naties inzake de Rechten van Personen met 
een Handicap een belangrijk richtsnoer voor het beleid 
inzake personen met een beperking is en spreekt de 
verwachting uit dat België bij het volgende VN-rapport, 
dat in 2019 zal worden opgesteld, een betere evaluatie 
krijgt dan in het verslag van 2014.

Omdat complexe procedures in dit beleidsdomein 
belangrijke obstakels opwerpen, is een verregaande 
vereenvoudiging noodzakelijk.

In de afgelopen jaren werden de betrokken actoren 
regelmatig geraadpleegd, maar helaas worden er zelden 
beleidsconclusies getrokken uit de resultaten van die 
bevragingen, zelfs als er pertinente en logische maat-
regelen uit kunnen worden gedistilleerd. Omdat in de 
belangrijkste dossiers reeds adviezen beschikbaar zijn, 
zal de staatssecretaris tijdens deze legislatuur voor-
uitgang kunnen boeken en zal ze daar ook op worden 
afgerekend.

Zullen de maatregelen voor activering van personen 
met een verworven beperking uitgebreid worden tot 
personen met een aangeboren handicap?

De heer Jean-Marc Delizée (PS) betreurt dat de 
commissieleden door de laattijdige indiening van de 
beleidsnota over heel weinig tijd beschikten om ze te 
evalueren en dat de taalkundige kwaliteit van de Franse 
tekst te wensen overlaat. De verbetering van de situatie 
van personen met een beperking lijkt overigens geen 

enregistrés bâtiment par bâtiment et requièrent une 
grande coordination entre les différents acteurs. En 
fonction du montant de l’investissement nécessaire, 
l’on devra éventuellement procéder au lancement d’un 
marché public. De même, il faut observer que certains 
bâtiments bénéfi cient d’un statut protégé, qu’il n’est pas 
toujours facile de concilier avec un objectif de meilleure 
accessibilité. Seule une concertation poussée permettra 
une amélioration générale à plus long terme. 

II. — DISCUSSION

A. Questions et observations

M. Jan Spooren (N-VA) constate que la note de poli-
tique générale défi nit les priorités stratégiques dans le 
cadre de la politique générale du gouvernement dans 
un domaine précis, qui est contenu dans l ’exposé 
d’orientation politique. Le membre soutiendra les choix 
qui ont été faits. 

L’intervenant souligne que la  Convention des Nations 
unies relative aux droits des personnes handicapées 
constitue un important fi l conducteur pour défi nir la 
politique relative aux personnes handicapées et espère 
que dans le prochain rapport de l’ONU, prévu en 2019, 
l’évaluation de la Belgique sera meilleure que dans le 
rapport de 2014.

Dès lors que les procédures complexes existant 
dans cette matière représentent des obstacles impor-
tants, il est nécessaire de procéder à une simplifi cation 
approfondie.

Au cours des années écoulées, les acteurs ont été 
régulièrement consultés, mais malheureusement, on 
tire rarement des conclusions politiques des résultats 
de ces consultations, même si l’on peut en distiller des 
mesures pertinentes et logiques. Dès lors que des avis 
sont déjà disponibles dans les principaux dossiers, la 
secrétaire d’État pourra réaliser des progrès durant 
l’actuelle législature et elle sera jugée sur ses résultats.

Les mesures en faveur de l’activation des personnes 
avec un handicap acquis seront-elles étendues aux 
handicapés congénitaux? 

M. Jean-Marc Delizée (PS) regrette que les membres 
de la commission aient, en raison du dépôt tardif de la 
note de politique générale, eu si peu de temps pour 
l’évaluer, et que la qualité linguistique du texte français 
laisse tellement à désirer. Ce gouvernement ne semble 
d’ailleurs pas faire de l’amélioration de la situation des 
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prioriteit van de regering te zijn: het regeerakkoord bevat 
immers slechts een korte, weinig uitgewerkte passage.

De beleidsverklaring en de beleidsnota in een zelfde 
domein zouden duidelijk van elkaar te onderscheiden 
moeten zijn door het verschil in doelstellingen en 
tijdshorizon: beleidsverklaringen bevatten de politieke 
oriëntaties voor de hele legislatuur en staan los van 
de begroting, terwijl beleidsnota’s op één beleidsjaar 
betrekking hebben en strikt gebonden zijn aan de 
begroting. Dit verschil komt inzake Personen met een 
beperking niet duidelijk uit de verf: de beleidsnota 
neemt de plannen uit de beleidsverklaring gewoon 
over, met enkel een toevoeging met betrekking tot de 
hervorming van de wet van 27  februari  1987  betref-
fende de tegemoetkomingen aan personen met een 
handicap. Waarom fi gureert die beleidsoptie niet in de 
beleidsverklaring? Wat de inhoud betreft, onderschrijft 
de spreker de uitgangspunten in de nota: kadering bin-
nen het VN-Verdrag, inclusiviteit en transversaliteit zijn 
een juiste benadering.

De Nationale Hoge Raad voor Personen met een 
Handicap is op federaal niveau een belangrijke actor en 
gesprekspartner voor de overheid, die overigens bij de 
opvolging van het VN-Verdrag betrokken is. De staats-
secretaris dient deze instantie bij haar gehele beleid 
betrekken, niet enkel in het dossier van parkeerkaarten 
voor personen met een beperking.

De vermindering van de complexiteit van het re-
gelgevend kader van het beleid kan tot een gevoelige 
verbetering van de situatie op het terrein leiden. De 
wet van 27 februari 1987 moet snel en grondig worden 
aangepast, in de eerste plaats vereenvoudigd. Dit moet 
mogelijk zijn omdat er al een uitgebreide raadpleging 
heeft plaatsgevonden; de Nationale Hoge Raad heeft 
al concrete tekstvoorstellen klaar. De hervorming moet 
veel breder zijn dan de aanpak van de “prijs van de 
liefde” en de “prijs van werk”: 

— de conformiteit van onze regelgeving met het VN-
Verdrag moet worden hersteld;

— de regels voldoen niet meer aan de realiteit van 
de hedendaagse samenleving;

— de berekening op grond van verschillende varia-
belen moet worden aangepast;

— de defi nitieve toekenning van uitkeringen moet 
worden gewaarborgd;

personnes handicapées une priorité: l’accord de gou-
vernement n’y consacre en effet qu’un bref passage, 
peu élaboré.

L’exposé d’orientation politique et la note de poli-
tique générale traitant d’un même domaine devraient 
clairement se distinguer en raison de leurs différences 
en termes d’objectifs et d’horizon temporel: les expo-
sés d’orientation politique contiennent les orientations 
politiques pour l’ensemble de la législature et sont indé-
pendants du budget, tandis que les notes de politique 
générale portent sur une année et sont strictement liées 
au budget. Cette différence n’apparaît pas clairement 
en ce qui concerne les personnes handicapées: la note 
de politique générale reprend simplement les projets de 
l’exposé d’orientation politique, en y faisant simplement 
un ajout relatif à la réforme de la loi du 27 février 1987 
relative aux allocations aux personnes handicapées. 
Pourquoi cette option politique ne fi gure-t-elle pas 
dans l’exposé d’orientation politique? S’agissant du 
contenu, l’intervenant souscrit aux points de départ de 
la note: inscription dans le cadre de la Convention de 
l’ONU, inclusion et transversalité relèvent d’une bonne 
approche. 

Le Conseil supérieur national des personnes handi-
capées est un acteur important au niveau fédéral et un 
interlocuteur pour les autorités. Il est du reste impliqué 
dans le suivi de la convention des Nations unies. La se-
crétaire d’État doit associer cette instance à l’ensemble 
de sa politique, et pas seulement au dossier des places 
de stationnement pour les personnes handicapées. 

Le fait de réduire la complexité du cadre réglementaire 
de la politique peut améliorer sensiblement la situation 
sur le terrain. La loi du 27 février 1987 doit être adaptée 
rapidement et en profondeur, et avant tout simplifi ée. 
La large consultation qui a déjà été réalisée devrait 
permettre d’y parvenir. Le Conseil supérieur national 
a déjà préparé des propositions de texte concrètes. La 
réforme doit être beaucoup plus large que l’approche 
du “prix de l’amour” et du “prix du travail”:

— il faut remettre notre réglementation en conformité 
avec la Convention des Nations unies;

— les règles ne correspondent plus à la réalité de la 
société contemporaine;

— le calcul en fonction de plusieurs variables doit 
être adapté;

— l’octroi défi nitif des allocations doit être garanti;
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— door de kruising van databanken moeten de tege-
moetkomingen automatisch kunnen worden toegekend.

Wat de tewerkstelling van personen met een handicap 
in de overheidssector betreft, dient de staatssecretaris 
overleg te plegen met de begeleidingscommissie voor 
de aanwerving van personen met een handicap in het 
federaal openbaar ambt. De ervaring van die instantie 
op het terrein levert meer kansen op om de doelstelling 
van 3 % tewerkstelling voor personen met een beperking 
in het federaal openbaar ambt te bereiken.

Om de misbruiken met de parkeerkaart en de voor-
behouden plaatsen voor personen met een beperking 
te beteugelen, is samenwerking met de lokale overhe-
den, de politiezones en de minister van Binnenlandse 
Zaken nodig. Een preventieve aanpak is ongetwijfeld 
het meest efficiënt.

Het stelsel van de tegemoetkoming voor hulp aan 
bejaarden werd overgeheveld naar de gemeenschap-
pen, wat blijkens de begroting tot een halvering van de 
fi nanciële middelen ten opzichte van 2014 leidt. Welk 
bedrag wordt overgeheveld? Wat zal de impact op de 
werking van het DG Personen met een handicap zijn?

De middelen voor onderzoek worden terugge-
schroefd, wat in tegenspraak lijkt met de klemtoon in 
de beleidsnota op correcte statistieken en de ontwik-
keling van kennis. Hoe wordt de vermindering van de 
begroting voor geschillen verantwoord? De informatica-
infrastructuur van het DG Personen met een handicap 
moet grondig worden vernieuwd, terwijl er geen geld 
wordt uitgetrokken voor het project Handicare, dat pre-
cies die doelstelling heeft. Hoeveel middelen worden 
vrijgemaakt om de “prijs van de liefde” en de “prijs van 
werk” weg te werken?

In zijn Commentaar en opmerkingen bij de ontwerpen 
van staatsbegroting voor het begrotingsjaar 2015 (DOC 
54 0495/002) stipt het Rekenhof aan dat de kosten voor 
medische expertises worden onderschat. Betwist de 
staatssecretaris die opmerking? Het onderwerp wordt 
momenteel onderzocht aan de KULeuven en de VUB; 
de resultaten van die studies kunnen het toekomstige 
beleid inspireren.

Tijdens de vorige legislatuur kwam er voor het eerst 
een symbolische erkenning van mantelzorgers. De be-
trokken organisaties bepleiten verdere stappen, waarin 
reële rechten worden toegekend. Zal de staatssecretaris 
daar werk van maken?

Mevrouw Stéphanie Thoron (MR) stelt dat de regering 
de problemen van personen met een beperking ernstig 
neemt en in het bijzonder de gelijke kansen van die 

— le croisement de banques de données doit per-
mettre l’octroi automatique des allocations.

En ce qui concerne l’emploi des personnes handi-
capées dans la fonction publique, le secrétaire d’État 
doit organiser une concertation avec la Commission 
d’accompagnement pour le recrutement de personnes 
avec un handicap dans la fonction publique fédérale. 
L’expérience de terrain de cette instance accroît les 
chances d’atteindre l’objectif de 3 % d’emploi de per-
sonnes handicapées dans la fonction publique fédérale. 

Pour lutter contre les abus relatifs à cartes et aux 
places de stationnement réservées aux personnes 
handicapées, il convient de coopérer avec les autorités 
locales, les zones de police et le ministre de l’Intérieur. 
L’approche préventive est certainement la plus efficace.

Le régime des allocations pour l’aide aux personnes 
âgées a été transféré aux communautés. Selon le 
budget, ce transfert entraîne une réduction de moitié 
des moyens fi nanciers par rapport à 2014. Quel sera le 
montant transféré? Quel en sera l’impact sur le fonc-
tionnement de la DG Personnes handicapées?

Les moyens destinés à la recherche sont en baisse. 
Cela semble être en contradiction avec l’accent mis, 
dans la note de politique, sur l’établissement de statis-
tiques correctes et sur le développement des connais-
sances. Comment la réduction du budget relatif aux 
litiges est-elle justifi ée? L’infrastructure informatique de 
la DG Personnes handicapées doit être profondément 
modernisée mais rien n’est prévu pour le fi nancement du 
projet Handicare, qui poursuit précisément cet objectif. 
Quels moyens a-t-on prévu pour éliminer la probléma-
tique du “prix de l’amour” et du “prix du travail”?

Dans ses Commentaires et observations sur les 
projets de budget de l’État pour l ’année budgétaire 
2015 (DOC 54 0495/002), la Cour des comptes souligne 
que les frais concernant les expertises médicales sont 
sous-estimés. La secrétaire d’État conteste-t-elle cette 
observation? Ce sujet est actuellement en cours d’exa-
men à la KULeuven et à la VUB. Les politiques à venir 
pourra s’inspirer des résultats de ces études.

Les proches aidants ont été symboliquement recon-
nus sous la législature précédente. Les organisations 
concernées souhaitent aller plus loin et que des droits 
réels soient accordés à ces aidants. La secrétaire d’État 
va-t-elle s’y atteler?

Mme Stéphanie Thoron (MR) estime que le gouver-
nement prend au sérieux les problèmes des personnes 
handicapées, et qu’il souhaite en particulier promouvoir 
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groep op de arbeidsmarkt wil bevorderen. Handistrea-
ming en transversaliteit zijn de goede methodes om 
vooruitgang te boeken. 

Wat is het budgettaire plaatje van de aanpak van de 
“prijs van werk”, die de aan de huidige regels inherente 
werkloosheidsval wegwerkt? De doelstelling van 3 % 
tewerkstelling voor personen met een handicap in de 
overheidssector moet worden bereikt: de quota zullen 
ervoor zorgen dat ambtenaren met een beperking de 
kans krijgen om een bewijs te leveren van hun kwali-
teiten.

Administratieve vereenvoudiging, informatisering en 
de automatische toekenning van rechten zijn goede 
streefdoelen. Als een persoon met een beperking werk 
vindt, maar na een arbeidsperiode van meer dan drie 
maanden die job weer verliest, dan moet hij het vol-
ledige traject van erkenning opnieuw doorlopen. Kan 
ervoor worden gezorgd dat de vroegere rechten opnieuw 
automatisch worden toegekend? Dit zou zorgen voor 
meer eenvoud, maar bovenal wordt zo vermeden dat 
een persoon gedurende een bepaalde periode zonder 
inkomsten valt.

Een uitkering voor een handicap mag enkel variëren 
volgens de ernst van de handicap, niet volgens het 
inkomen van een samenwonende persoon. Hoeveel 
zal de afschaffing van de “prijs van de liefde” kosten?

Voor de verbetering van de toegankelijkheid van 
openbare gebouwen moet een efficiënt systeem worden 
ingevoerd, dat consequent wordt toegepast bij nieuw-
bouw en renovatie.

Mevrouw Nahima Lanjri (CD&V) merkt op dat 
320 000 personen een uitkering krijgen op grond van 
een handicap en dat die groep nog in omvang toeneemt. 
Deze mensen hebben het, mede door hun beperking, 
niet gemakkelijk: meer dan gemiddeld zijn ze laagge-
schoold, hebben ze minder kansen op de arbeidsmarkt 
en minder koopkracht en zijn ze alleenstaand. 

De overheid heeft twee financiële instrumenten 
gecreëerd om hen te ondersteunen: de inkomensver-
vangende uitkering en de integratietegemoetkoming. 
Beschouwt de staatssecretaris de integratietegemoet-
koming, die bedoeld is om te kunnen leven met de 
handicap, als een individueel recht dat enkel op grond 
van de handicap wordt toegekend en niet fl uctueert in 
functie van arbeid, samenwoning met andere personen 
of andere variabelen? Wat zal zij ondernemen tegen 
het ontoelaatbare feit dat 39 % van mensen in deze 
groep een inkomen onder de armoededrempel heeft? 
Bij hoeveel personen bevindt de inkomensvervangende 

l’égalité des chances de ce groupe sur le marché du 
travail. Le handistreaming et la transversalité sont les 
bonnes méthodes pour progresser.  

Quel est le coût budgétaire de la mesure visant à 
lutter contre le “prix du travail”, qui supprime le piège à 
l’emploi inhérent aux règles actuelles? L’objectif d’un 
taux d’emploi de 3 % pour les personnes handicapées 
dans le secteur public doit être atteint: les quotas feront 
en sorte que les fonctionnaires handicapés auront la 
possibilité de démontrer leurs qualités.  

La simplifi cation administrative, l’informatisation et 
l’octroi automatique de droits sont de bons objectifs. 
Si une personne handicapée trouve un emploi, mais 
le perd après avoir travaillé plus de trois mois, elle doit 
refaire l ’ensemble du parcours de reconnaissance. 
Peut-on veiller à ce que ses anciens droits soient à 
nouveau octroyés automatiquement? Cela simplifi erait 
les choses, mais cela éviterait surtout qu’une personne 
se retrouve sans revenus pendant une certaine période. 

Une allocation pour une personne handicapée peut 
uniquement varier en fonction de la gravité du handi-
cap, et non en fonction des revenus d’un cohabitant. 
Combien coûtera la suppression du  “prix de l’amour”? 

En vue d’améliorer l ’accessibilité des bâtiments 
publics, il convient de mettre en place un système effi-
cace, qui sera appliqué aux nouvelles constructions et 
aux rénovations de manière cohérente.  

Mme Nahima Lanjri (CD&V) fait remarquer que 
320 000 personnes reçoivent une allocation sur la base 
d’un handicap et que ce groupe augmente encore. Ces 
personnes n’ont pas une vie facile, en partie en raison 
de leur handicap: davantage que la moyenne, elles sont 
peu qualifi ées, elles ont des chances réduites sur le 
marché du travail, un pouvoir d’achat moindre et elles 
sont isolées. 

Les autorités ont créé deux instruments fi nanciers 
pour les soutenir: l ’allocation de remplacement de 
revenu et l’allocation d’intégration. La secrétaire d’État 
considère-t-elle l ’allocation d’intégration, qui vise à 
permettre à la personne de vivre avec son handicap, 
comme un droit individuel octroyé uniquement sur 
la base du handicap qui ne varie pas en fonction du 
travail, de la cohabitation avec d’autres personnes ou 
d’autres variables? Qu’entreprendra-t-elle pour lutter 
contre le fait inacceptable que 39 % des personnes de 
ce groupe ont un revenu inférieur au seuil de pauvreté? 
Pour combien de personnes l’allocation de remplace-
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uitkering zich onder die drempel? Welke uitkeringen 
zullen in 2015  al worden opgetrokken? Zullen zowel 
de twee specifi eke types van tegemoetkoming als de 
andere vormen van fi nanciële ondersteuning (sociaal 
telefoontarief, verhoogde kinderbijslag) automatisch 
worden toegekend? Volgens welk tijdpad zal de auto-
matische toekenning worden ingevoerd?

Zowel in de overheidssector als in de ondernemingen 
is 3 % tewerkstelling voor personen met een handicap 
de streefnorm. Zal er bij de overheidsdiensten over wor-
den gewaakt dat bij vervanging de job opnieuw wordt 
toegekend aan een persoon met een handicap, zelfs 
als de vacature daardoor een tijd blijft openstaan? Welk 
percentage van de jobs bij de overheid wordt momenteel 
door personen met een beperking ingevuld? Met welke 
hefbomen zal die doelstelling in de privésector worden 
bevorderd en hoe zal ze worden gecontroleerd?

Volgens het Rekenhof is er niet in vereffeningskredie-
ten voor het project Handicare voorzien. Dit project is 
nochtans essentieel voor de modernisering en de vlotte 
gegevensuitwisseling. Bevestigt de staatssecretaris de 
begrotingscijfers en welke verantwoording geeft ze in 
voorkomend geval?

Hoe zal misbruik met parkeerkaarten worden beteu-
geld? Wat is daarin de rol van haarzelf en van andere 
overheden?

De hervorming van de wet van 27 februari 1987 was 
al een opdracht tijdens de vorige legislatuur, die dan 
helaas niet tot een goed einde is gebracht. Om te ver-
mijden dat de hervorming opnieuw op de lange baan 
wordt geschoven, moet er snel een concreet plan en 
een tijdpad voor de realisering van de verschillende 
elementen komen.

De heer Egbert Lachaert (Open Vld) is het eens met 
de krachtlijnen van de beleidsnota.

De oplossing voor de “prijs van de liefde” en de “prijs 
van werk” bestaat er in de integratietegemoetkoming 
niet langer te beschouwen als een uitkering die kan 
evolueren in functie van andere factoren, zoals de sa-
menwoning met andere personen. De uitkering moet 
een recht worden waarvan het bestaan en de omvang 
enkel en alleen door het bestaan en de ernst van de 
handicap wordt gedetermineerd.

Hoe zal de kloof tussen de voor medische expertises 
en Handicare begrote middelen en de volgens het Re-
kenhof vereiste bedrag worden opgevangen?

ment de revenu est-elle inférieure à ce seuil? Quelles 
allocations seront déjà augmentées en 2015? Les deux 
types spécifi ques d’allocation et les autres formes de 
soutien fi nancier (tarif téléphonique social, allocations 
familiales majorées) seront-ils tous octroyés automa-
tiquement? Quel sera le calendrier d’instauration de 
cet octroi automatique? 

Tant dans le secteur public qu’au sein des entre-
prises, l’objectif en matière d’emploi pour les personnes 
handicapées est de 3  %. Veillera-t-on, au sein des 
services publics, à ce qu’en cas de remplacement, le 
poste soit à nouveau attribué à une personne handica-
pée, même s’il doit de ce fait rester vacant pendant un 
certain temps? Quel est actuellement le pourcentage 
de postes occupés par des personnes handicapées au 
sein du secteur public? Quels leviers permettront de 
promouvoir cet objectif dans le secteur privé et comment 
contrôlera-t-on sa réalisation? 

Selon la Cour des comptes, rien n’est prévu dans 
les crédits de liquidation pour le projet Handicare. Ce 
projet est pourtant essentiel à la modernisation et à 
un échange rapide des données. La secrétaire d’État 
confi rme-t-elle les chiffres budgétaires et comment les 
justifi e-t-elle, le cas échéant? 

Comment réprimera-t-on les abus en matière de 
cartes de parking? Quel sera son rôle à cet égard, et 
quel sera celui d’autres autorités publiques? 

La réforme de la loi du 27 février 1987 fi gurait déjà 
au programme de la précédente législature, mais n’a 
malheureusement pas pu être menée à bien. Pour éviter 
que la réforme ne soit une nouvelle fois reléguée aux 
calendes grecques, il convient d’élaborer rapidement 
un plan concret et un calendrier pour la réalisation des 
différents éléments. 

M. Egbert Lachaert (Open Vld) approuve les lignes 
de force de la note de politique générale. 

La solution en ce qui concerne le  “prix de l’amour” et 
le “prix du travail” consiste à ne plus considérer l’alloca-
tion d’intégration comme une allocation pouvant évoluer 
en fonction d’autres facteurs, comme la cohabitation 
avec d’autres personnes. L’allocation doit devenir un 
droit dont l’existence et l’importance ne sont détermi-
nées que par l’existence et la gravité du handicap. 

Comment comblera-t-on le fossé entre les moyens 
budgétés pour les expertises médicales et Handicare, 
et le montant jugé nécessaire par la Cour des comptes? 
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Mevrouw Meryame Kitir (sp.a) is het in hoofdlijnen 
eens met de geformuleerde beleidslijnen, al wil ze wel 
waarschuwen tegen het gebrek aan vertrouwen voor de 
mensen op het terrein dat uit verschillende passages in 
de beleidsnota blijkt. De vaststelling dat het grootste deel 
van de inhoud van die beleidsnota gekopieerd werd uit de 
beleidsverklaring is wel ontgoochelend: een beleidsnota 
betreft immers het in de begroting vervatte beleid gedu-
rende één jaar en zou daardoor concreter moeten zijn.

Terwijl de hervorming van de wet van 27  febru-
ari 1987 niet in de beleidsverklaring fi gureerde, komt ze 
wel in de beleidsnota voor, wat de spreekster tevreden 
stemt. Wellicht is dit laatste een gevolg van de bespre-
king van de beleidsverklaring, waar verschillende leden 
deze problematiek hebben aangekaart.

Hoe zal de “prijs van de liefde” worden beperkt of 
weggewerkt tijdens begrotingsjaar 2015?

De intentie om de tegemoetkomingen tot de armoede-
grens op te trekken, is zeer terecht, maar de toevoeging 
dat dit binnen de budgettaire mogelijkheden zal worden 
gerealiseerd en de vaststelling dat de begroting daar-
voor geen middelen bevat, lijken in tegenspraak met de 
intentie. Welke groepen zullen reeds in 2015 een hogere 
uitkering ontvangen?

De overheid moet binnen haar eigen diensten een 
voorbeeldfunctie opnemen inzake de werving van per-
sonen met een beperking. De staatssecretaris lijkt die 
opdracht echter niet ernstig te nemen doordat ze een 
nieuwe interpretatie geeft aan de 3 %-regel: doordat de 
toegekende overheidsopdrachten voortaan ook in de be-
rekening worden opgenomen, zal de doelstelling wellicht 
gemakkelijker kunnen worden bereikt, wat van minder 
ambitie voor het eigen openbaar ambt getuigt. Hoe zal 
de verhoging van de tewerkstelling van de doelgroep 
in de privésector worden bevorderd en georganiseerd? 
Impliceert dit ook dat personen met een beperking ook 
een baan zullen moeten aanvaarden die niet met hun 
capaciteiten in overeenstemming zijn?

Hoe zal de beoogde digitale toegankelijkheid worden 
verbeterd? Wordt daarbij onder meer gedacht aan de 
in het Verdrag van Marrakech vooropgestelde betere 
toegankelijkheid van drukwerk door te voorzien in uit-
zonderingen op het auteursrecht?

De staatssecretaris beschouwt de vermindering van 
administratieve lasten en een grotere transparantie als 
prioriteiten, maar maakt geen melding van de Han-
dipass, de kaart die binnen afzienbare tijd in de hele 
Europese Unie zal worden ingevoerd om veel praktische 
zaken eenvoudiger te maken. 

Si, dans les grandes lignes, Mme Meryame Kitir 
(sp.a) est d’accord avec les lignes stratégiques telles 
que défi nies, elle met en garde contre le manque de 
confi ance des gens de terrain qui ressort de différents 
passages  de la note de politique générale. Il est tou-
tefois décevant de constater que le contenu de cette 
note a été, pour la plus grande part, recopié de l’exposé 
d’orientation politique. Or, une note de politique générale 
concerne la politique contenue dans le budget pendant 
une année. Elle devrait dès lors être plus concrète. 

L’intervenante se réjouit que la note de politique 
générale fasse état de la réforme de la loi du 27 février 
1987, alors que celle-ci ne fi gurait pas dans l’exposé 
d’orientation politique. Cela résulte sans doute de la 
discussion de l’exposé d’orientation politique, au cours 
de laquelle différents membres ont relevé ce problème.

Comment le “prix de l’amour” sera-t-il réduit ou sup-
primé au cours de l’année budgétaire 2015?

Il est louable d’avoir l’intention de relever les inter-
ventions jusqu’au seuil de pauvreté, mais préciser que 
cet objectif sera réalisé dans le cadre des moyens 
budgétaires et constater que le budget ne prévoit pas 
de moyens à cet effet semble en contradiction avec 
l’intention. Quelles catégories obtiendront-elles déjà 
une intervention plus élevée en 2015?

L’autorité doit assurer une fonction d’exemple au sein 
de ses propres services en matière de recrutement de 
personnes handicapées. La secrétaire d’État ne semble 
pas prendre cette mission au sérieux, du fait qu’elle 
retient une nouvelle interprétation de la règle des 3 %: 
les marchés publics attribués étant désormais pris en 
compte, l’objectif sera sans doute atteint plus aisément, 
ce qui témoigne de moins d’ambition pour sa propre 
fonction publique. Comment l’augmentation de l’emploi 
du groupe-cible sera-t-elle stimulée et organisée dans 
le secteur privé? Cela implique-t-il que les personnes 
handicapées devront également accepter un emploi qui 
correspond à leurs capacités?

Comment l ’accessibilité numérique visée sera-t-
elle améliorée? Songe-t-on notamment à cet égard à 
l’accessibilité améliorée de l’imprimé, préconisée dans 
le Traité de Marrakech, en prévoyant des exceptions au 
droit d’auteur?

La secrétaire d ’État considère la réduction des 
charges administratives et un renforcement de la trans-
parence comme deux priorités, mais elle ne fait pas 
mention du Handipass, la carte qui sera prochainement 
introduite au sein de l’Union européenne afi n de simpli-
fi er de nombreux aspects pratiques.
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Het dossier van de parkeerkaarten ligt gevoelig en 
heeft vele aspecten. Het moet daarom in overleg en op 
een weloverwogen manier worden aangepakt.

Heeft de staatssecretaris een antwoord op de opmer-
kingen van het Rekenhof over een gebrek aan middelen 
voor het voorgenomen beleid?

De investeringen in informatica in het kader van het 
project Handicare wordt in de beleidsnota niet uitge-
werkt. Welke plannen zijn er voor het project?

Blijft de betaling van uitkeringen via Bpost bestaan? 
In de begroting wordt daarvoor hetzelfde bedrag uit-
getrokken, terwijl er eerder plannen waren om deze 
dienstverlening af te bouwen op grond van veiligheids-
overwegingen.

Waarom wordt een daling van de kosten voor me-
dische expertises verwacht? Is de overheveling van 
de bevoegdheid voor de tegemoetkoming voor hulp 
aan bejaarden de enige oorzaak of zijn er ook plannen 
om de procedures op een kostenbesparende wijze te 
hervormen? 

Welk programma en welke basisallocatie van het 
ontwerp houdende algemene uitgavenbegroting bevat 
middelen voor de introductie van een coördinatieme-
chanisme en de aanstelling van contactpunten in de 
beleidscellen? 

Over de VN-aanbevelingen zal in het voorjaar van 
2015 een belangrijke vergadering plaatsvinden. Wan-
neer zal het Parlement kennis kunnen nemen van de 
resultaten van dat overleg?

Mevrouw Muriel Gerkens (Ecolo-Groen) wijst op het 
ontbreken van een tijdpad voor de maatregelen in de 
beleidsnota, die met de begroting samenhangt en de 
implementatie van het voorgenomen beleid op gedetail-
leerde wijze dient te beschrijven. Kan de staatssecre-
taris deze ontbrekende informatie wel in de commissie 
specifi ceren?

De spreekster verheugt zich over de opname van de 
hervorming van de wet van 27 februari 1987 in de be-
leidsnota, maar benadrukt dat de herziening van de wet 
verder moet gaan dan het wegwerken van de “prijs van 
de liefde” en de “prijs van werk”. Zal de staatssecretaris 
bij de hervorming het standpunt innemen dat de inte-
gratietegemoetkoming een autonoom recht is op grond 
van de handicap en de kosten die de betrokkene moet 
dragen ingevolge diens verlies aan zelfredzaamheid 
en dat het bestaan van het recht en het bedrag ervan 
dus niet afhankelijk mogen zijn van andere elementen? 

Le dossier des cartes de stationnement est sensible 
et revêt de nombreux aspects. Il convient donc de 
l’aborder de façon concertée et en toute connaissance 
de cause.

La secrétaire d’État a-t-elle une réponse à formuler 
aux observations de la Cour des comptes concernant un 
manque de moyens pour mener la politique envisagée?

Les investissements en informatique dans le cadre 
du projet Handicare ne fi gurent pas dans la note de 
politique générale. Qu’y a-t-il de prévu pour le projet?

Le paiement des allocations par le biais de Bpost 
sera-t-il maintenu? Dans le budget, il est prévu le même 
montant, alors qu’il y avait précédemment des projets 
visant à supprimer cette possibilité pour des raisons 
de sécurité.

Pourquoi s’attend-on à une diminution des frais 
d’expertise médicale? Le transfert de la compétence 
concernant l’allocation d’aide aux personnes âgées en 
est-il la seule raison ou y a-t-il également des projets 
visant à réformer les procédures en vue de réaliser des 
économies?

Quel programme et quelle allocation de base du projet 
de budget général des dépenses prévoient des moyens 
pour l’introduction d’un mécanisme de coordination et 
la désignation de points de contact dans les cellules 
stratégiques?

Une réunion importante aura lieu au printemps 2015 
à propos des recommandations de l’ONU. Quand le 
Parlement pourra-t-il prendre connaissance des résul-
tats de cette concertation?

Mme Muriel Gerkens (Ecolo-Groen) souligne 
l’absence de calendrier des mesures dans la note de 
politique générale qui accompagne le budget et qui 
doit décrire en détail la mise en œuvre de la politique 
en projet. La secrétaire d’État pourrait-elle toutefois 
exposer ces informations manquantes en commission?   

L’intervenante se réjouit que la réforme de la loi du 
27 février 1987 fi gure dans la note de politique géné-
rale, mais souligne que la révision de la loi doit aller 
au-delà de la suppression du “prix de l’amour” et du 
“prix du travail”. Lors de cette réforme, la secrétaire 
d’État soutiendra-t-elle que l’allocation d’intégration 
constitue un droit autonome fondé sur le handicap  et 
les frais encouris par la personne suite à ses pertes 
d’autonomieet que l’existence du droit de même que 
son montant ne peuvent dès lors dépendre d’autres 
éléments?  Quels aspects de la loi doivent-ils encore 
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Over welke aspecten van de wet moeten nog knopen 
worden doorgehakt? Wanneer plant zij de hervorming 
af te ronden?

De automatische toekenning van een recht vergt 
een evaluatie van verschillende variabelen (arbeids-
ongeschiktheid, verlies van autonomie) in het kader 
van een gemoderniseerde medische expertise en een 
gestructureerde elektronische uitwisseling van infor-
matie tussen verschillende diensten en instanties. Is 
die vaststelling verenigbaar met de door het Rekenhof 
vastgestelde onderraming van de fi nanciële middelen 
voor medische expertises?

De opname van de tewerkstelling in het kader van 
toegekende overheidsopdrachten in de 3 %-norm voor 
de overheidssector is niet aanvaardbaar omdat de ei-
gen verantwoordelijkheid van de overheid erdoor wordt 
beperkt en de conclusies die moeten worden getrok-
ken uit het wel of niet behalen van de norm er minder 
eenduidig door worden en minder aansluitend op onze 
beleidslijnen inzake sociale inclusie. 

De spreekster verwelkomt het samenwerkingsver-
band tussen de VDAB en het DG Personen met een 
handicap inzake de begeleiding van de personen met 
een beperking in een nieuwe professionele omgeving. 
De ervaring uit het verleden toont aan dat dergelijke 
ondersteuning bij de intrede op de arbeidsmarkt door 
een externe instantie vruchten afwerpt. Waarom bestaat 
er enkel een samenwerkingsverband met de VDAB en 
niet met haar tegenhangers in Wallonië en Brussel, want 
zoals in Vlaanderen bestaan ook in Wallonië en Brus-
sel open begeleidingsdiensten, die onder meer de taak 
hebben de persoon met een beperking te begeleiden 
in de zoektocht naar werk. Die diensten staan niet al-
leen de persoon met een handicap bij, maar ook diens 
werkgever en collega’s, zodat de aanpassingsperiode 
bij het aanvatten van het werk voor iedereen vlotter kan 
verlopen. 

De verplichting voor administraties om werkposten 
aan te passen aan de behoeften van personeelsleden 
met een handicap is vanzelfsprekend positief, maar 
fi gureerde ook al in beleidsnota’s tijdens de vorige 
legislatuur. Hoe zal die verplichting kunnen worden 
afgedwongen?

Overweegt de staatsecretaris de ontwikkeling van 
specifi eke eindeloopbaanregelingen voor personen 
met een beperking op grond van de vaststelling dat het 
verouderingsproces voor hen vaak problematischer is 
dan voor anderen, waardoor bijvoorbeeld voltijds aan de 
slag blijven moeilijk kan zijn? Ze moeten dan deeltijds 
aan de slag en verliezen aldus pensioenrechten.

être tranchés? Quand la ministre envisage-t-elle de 
fi naliser la réforme?

L’octroi automatique d’un droit requiert une évalua-
tion de différentes variables (incapacité de travail, perte 
d’autonomie) dans le cadre d’une expertise médicale 
modernisée et d’un échange électronique structuré 
d’informations entre différents services et instances. 
Cette constatation est-elle conciliable avec la sous-esti-
mation des moyens fi nanciers prévus pour les expertises 
médicales, constatée par la Cour des comptes?

Il est inadmissible que l’emploi dans le cadre de 
marchés publics soit pris en compte dans la norme de 
3 % pour le service public, dès lors que cela limite les 
responsabilités de l’autorité et que les conclusions tirées 
de la réalisation ou non de la norme perdront en clarté et 
seront moins à la mesure de nos politiques d’inclusion.

L’intervenante salue le partenariat entre le VDAB et 
la DG Personnes handicapées dans l’accompagne-
ment des personnes handicapées dans un nouveau 
milieu professionnel. L’expérience montre qu’une aide 
de ce type apportée par une instance externe lors de 
l’entrée sur le marché du travail donne de bons résultats. 
Pourquoi n’existe-t-il de partenariat qu’avec le VDAB, 
et pas avec ses homologues wallon et bruxellois, car 
en Wallonie et à Bruxelles, il existe comme en Flandre 
des services d’accompagnement en milieu ouvert   qui 
ont dans leurs missions d’accompagner la personne 
handicapée qui cherche un emploi. Ces services aid-
ent la personne handicapée mais aussi le patron et les 
collègues afi n de faciliter l’adaptation mutuelle quand 
elle commence le travail. 

L’obligation pour les administrations d’adapter les 
postes de travail aux besoins des membres du person-
nel handicapés est évidemment un point positif, mais il 
fi gurait déjà dans la note de politique générale au cours 
de la législature précédente. Comment cette obligation 
pourra-t-elle être imposée? 

La secrétaire d’État envisage-t-elle la mise en place 
de régimes de fi n de carrière spécifi ques pour les per-
sonnes handicapées, étant donné que le processus 
de vieillissement est souvent plus problématique chez 
elles? Il leur est, par exemple, parfois difficile de rester 
actives à temps plein; elles doivent opter pour un temps 
partiel et perdent ainsi des droits pour leurs pension. 
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Het onthaal van het DG Personen met een handicap 
werd grondig gereorganiseerd, hetgeen veel wrevel 
heeft opgewekt. Werden conclusies getrokken uit de 
klachten?

Een hervorming van het systeem van parkeerkaarten 
is een complexe aangelegenheid, waar ook de Nationale 
Hoge Raad voor Personen met een Handicap geen 
eensluidend standpunt over heeft kunnen bereiken. 
De afbakening van de groep van houders van een 
parkeerkaart (alleen de persoon met een beperking of 
ook personen die voor de verzorging instaan) is slechts 
een van de vragen waarop een antwoord zal moeten 
worden geformuleerd. De staatssecretaris dient hierover 
alle actoren van de sector te bevragen en op grond van 
de ingezamelde informatie een beslissing te nemen.

Wat betekent de intentie om in het geval van nieuwe 
gebouwen rekening te houden met de toegankelijkheid? 
Zal daarover een overeenkomst worden gesloten met 
de Regie der Gebouwen? Op welke manier zullen oude 
gebouwen worden aangepast? Er is geen nood aan 
vage beloftes, maar aan een concreet actieplan met 
een kalender voor aanpassingen, gebouw per gebouw.

De heer Vincent Van Quickenborne (Open Vld) stelt 
dat de laattijdige indiening van de beleidsnota een 
goede reden heeft: de staatssecretaris heeft rekening 
willen houden met pertinente opmerkingen die werden 
geformuleerd in het kader van de bespreking van de 
beleidsverklaring en heeft die dan ook in haar beleids-
nota verwerkt. 

Met name de hervorming van de wet van 27  janu-
ari 1987 en de vermelding van de mogelijkheid om de 
geldigheid van een parkeerkaart te controleren aan de 
hand van een barcode op de kaart of door middel van 
de elektronische identiteitskaart zijn elementen die niet 
in de beleidsverklaring fi gureerden, maar door toedoen 
van het werk van de commissie wel de beleidsnota 
hebben gehaald.

De spreker raadt de staatssecretaris aan om in het 
dossier van de parkeerkaarten overleg te plegen met de 
centrumsteden, die door de uitbreiding van de gemeen-
telijke administratieve sancties buiten het reguliere straf-
recht om zullen kunnen optreden tegen ongeoorloofd 
gebruik van parkeerplaatsen die voorbehouden zijn aan 
personen met een beperking. Dit type van beteugeling 
heeft potentieel om meer resultaten op te leveren dan 
een strafrechtelijke aanpak: deze administratieve boetes 
kunnen worden opgelegd door gespecialiseerde ambte-
naren (terwijl de politiepersoneel ook andere opdrachten 
heeft) en spijzen de gemeentekas (wat de motivatie om 
op te treden kan aanwakkeren). 

L’accueil de la DG Personnes handicapées a été 
réorganisé en profondeur, ce qui a suscité de nombreux 
mécontentements du groupe-cible. Quelles conclusions 
a-t-on tiré des plaintes?

La réforme du système des cartes de stationnement 
est une matière complexe, au sujet de laquelle le 
Conseil supérieur national des personnes handicapées 
n’est pas non plus parvenu à adopter un point de vue 
unanime. La délimitation du groupe des titulaires d’une 
carte de stationnement (uniquement les personnes 
handicapées ou aussi celles qui assurent les soins) 
n’est qu’une des nombreuses questions à trancher. 
La secrétaire d’État doit consulter à ce sujet tous les 
acteurs du secteur et prendre une décision en fonction 
des informations recueillies. 

Que signifi e l’intention de tenir compte de l’accessi-
bilité dans le cas de nouveaux bâtiments? Un accord 
sera-t-il conclu à ce sujet avec la Régie des bâtiments? 
Comment les anciens bâtiments seront-ils adaptés? On 
a besoin non pas de vagues promesses, mais d’un plan 
d’action concret assorti d’un calendrier des aménage-
ments, bâtiment par bâtiment. 

M. Vincent Van Quickenborne (Open Vld) indique 
qu’il y a une bonne raison au dépôt tardif de la note 
de politique générale: la secrétaire d’État a voulu tenir 
compte de remarques pertinentes qui ont été formulées 
lors de la discussion relative à l’exposé d’orientation 
politique et qu’elle a donc incorporées dans sa note. 

C’est ainsi que la réforme de la loi du 27 janvier 1987 
et la possibilité de contrôler la validité d’une carte de 
stationnement à l’aide d’un code-barres fi gurant sur 
la carte ou à l’aide de la carte d’identité électronique 
sont des éléments qui ne fi guraient pas dans l’exposé 
d’orientation politique, mais qui, grâce au travail de la 
commission, fi gurent bel et bien dans la note de poli-
tique générale.

Dans le dossier des cartes de stationnement, l’inter-
venant recommande à la secrétaire d’État de se concer-
ter avec les villes-centres, qui pourront intervenir, dans 
le cadre de l’extension des sanctions administratives 
communales et donc en dehors du droit pénal régulier, 
contre l’utilisation non autorisée de places de station-
nement réservées à des personnes handicapées. Ce 
type de répression peut donner de meilleurs résultats 
qu’une approche pénale: ces amendes administratives 
peuvent être infl igées par des agents spécialisés (le per-
sonnel de police ayant également d’autres missions) et 
alimentent les caisses communales (ce qui peut pousser 
les communes à intervenir).
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B. Antwoorden van de staatssecretaris 

De staatssecretaris verontschuldigt zich voor de ge-
brekkige kwaliteit van de Franse vertaling. Het betreft 
een voorlopige versie, die per vergissing in de beleids-
nota werd opgenomen.

De spreekster bevestigt dat in de beleidsnota reke-
ning werd gehouden met de opmerkingen die werden 
geformuleerd in het kader van de bespreking van de 
beleidsverklaring. 

Zij wil steeds op die manier te werk gaan: op een 
open manier rekening houden met pertinente ideeën 
die in het Parlement en elders worden gemaakt en het 
beleid dus zo nodig bijsturen. Iedereen heeft immers 
hetzelfde doel: een betere integratie van mensen met 
een beperking. Zij vraagt wel dat kritiek coherent is, wat 
niet altijd het geval is: tijdens de bespreking van de be-
leidsverklaring werd opgemerkt dat te veel overleg met 
de sector gepland was, terwijl in de beleidsnota te weinig 
overlegmomenten zouden worden aangekondigd.

Er is nood aan een evaluatie van het concept ar-
beidsongeschiktheid; de procedure is nu te log en de 
categorisering te strikt. Daarover zal met de minister 
van Sociale Zaken en Volksgezondheid overleg worden 
gepleegd. 

Zij zal met de Gemeenschappen in dialoog gaan om 
zo een vlotte overheveling van de bevoegdheid voor de 
tegemoetkoming voor hulp aan bejaarden te verwezen-
lijken. De beleidskeuzes en de budgettaire keuzes zijn 
voortaan niet langer de verantwoordelijkheid van de 
federale overheid. De vastgestelde vermindering van 
middelen is ten dele te verklaren door de overheveling 
van bevoegdheden; de resterende tekorten zullen wor-
den rechtgezet tijdens de voor februari 2015 geplande 
begrotingscontrole.

Voor Handicare worden minder middelen uitgetrok-
ken omdat de ontwikkeling van het project vertraging 
heeft opgelopen. Als het project opnieuw op kruissnel-
heid is, zullen de vereiste middelen worden uitgetrokken.

Het budget van inkomensvervangende tegemoet-
komingen is geëvolueerd van 168  miljoen euro in 
2008 naar 202 miljoen euro in 2015. Er is een dubbele 

B. Réponses de la secrétaire d’État

La secrétaire d’État prie les membres d’excuser la 
piètre qualité de la traduction française. Il s’agit d’une 
version provisoire, insérée par erreur dans la note de 
politique générale. 

L’intervenante confirme que la note de politique 
générale a bel et bien tenu compte des observations 
formulées dans le cadre de l ’examen de l ’exposé 
d’orientation politique. 

Elle entend toujours procéder de la sorte: tenir 
compte, en toute ouverture, des idées pertinentes formu-
lées au Parlement et ailleurs, et ainsi adapter la politique, 
si nécessaire. En effet, l’objectif est le même pour tout le 
monde: mieux intégrer les personnes handicapées. Elle 
demande toutefois que les critiques soient cohérentes, 
ce qui n’est pas toujours le cas: ainsi, lors de l’examen 
de l’exposé d’orientation politique, d’aucuns ont fait 
remarquer que l ’on prévoyait trop de concertations 
avec le secteur, tandis que la note de politique générale 
annoncerait trop peu de concertations. 

Le concept d’incapacité de travail doit être évalué: la 
procédure est aujourd’hui trop lourde et la catégorisa-
tion trop stricte. Une concertation sera menée avec la 
ministre des Affaires sociales et de la Santé publique 
à ce sujet. 

La secrétaire d’État entamera un dialogue avec les 
Communautés en vue de faciliter le transfert de la com-
pétence en ce qui concerne l’allocation pour l’aide aux 
personnes âgées. Les choix stratégiques et budgétaires 
ne relèvent plus, désormais, de la responsabilité de 
l’autorité fédérale. La réduction des moyens s’explique 
en partie par le transfert de compétences: les défi cits 
restants seront corrigés lors du contrôle budgétaire 
prévu en février 2015.

Pour Handicare, l’on a dégagé moins de moyens car 
le développement du projet a pris du retard. Lorsque le 
projet aura de nouveau atteint sa vitesse de croisière, 
les moyens nécessaires seront alloués.

Le budget consacré aux allocations de remplacement 
de revenus est passé de 168 millions d’euros en 2008 à 
202 millions d’euros en 2015. Deux raisons expliquent 
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verklaring voor de toename: de indexering en de stijging 
van het aantal gerechtigden.1 

De staatssecretaris is het in beginsel eens met de 
stelling dat de integratietegemoetkoming louter op grond 
van de handicap wordt toegekend en niet afhankelijk is 
van andere factoren, zoals het inkomen van de partner. 
Zij wil dit vraagstuk wel oplossen in het kader van een 
algemene evaluatie, waarin onder meer ook de “prijs 
van de liefde” als de “prijs van werk” moeten worden 
beoordeeld; daarbij moet de focus liggen op de meest 
kwetsbare categorieën, zoals alleenstaanden.

Zij kan nog niet precies aangeven welke adviezen 
over de hervorming van de wet van 27 januari 1987 zul-
len worden gevolgd omdat de evaluatie grondig moet 
zijn. Er moet in elk geval een billijk systeem komen 
waarin de inkomensvervangende uitkeringen zullen 
worden verhoogd.

De toekenning van uitkeringen na een periode van 
arbeid die werd beëindigd, gebeurt nog niet automa-
tisch, maar de procedure werd wel al vereenvoudigd. De 
volledig automatische toekenning zal op termijn mogelijk 
worden door meer informatisering. 

De overheidswebsites worden toegankelijk gemaakt 
voor personen met een beperking. Naargelang de 
doelgroep kunnen daarvoor verschillende softwarepro-
gramma’s worden gebruikt.

De beteugeling van ongeoorloofd gebruik van par-
keerkaarten is een bevoegdheid van verschillende 
overheden. Terwijl foutief parkeren op eenvoudige wijze 
kan worden aangepakt door gemeentelijke administra-
tieve sancties, is de vervalsing van kaarten een vergrijp 
waarbij politie en justitie noodzakelijkerwijs een rol 
moeten spelen. De mogelijkheden van informatisering, 
bijvoorbeeld door een controleerbare barcode op de 
kaart, moeten worden onderzocht en besproken met 
andere overheden, in het bijzonder de gemeenten. 
Bewustmaking door campagnes is dan weer een vorm 
van preventief beleid.

1 De staatssecretaris deelde na afl oop van de vergadering de 
volgende informatie mee:

 “De armoederisicograad van personen die momenteel een in-

komensvervangende tegemoetkoming genieten, wordt als volgt 
geraamd:

 - als de mediaan van de nationale verdeling als referentie wordt 

gebruikt: 20,3% — 36.944 personen;
 - als de armoedenorm van EU-SILC wordt gehanteerd: 21,8% 

— 39.674 personen.”.

cette augmentation: l’indexation et le nombre plus élevé 
de bénéfi ciaires.1 

La secrétaire d’État souscrit, en principe, à l’idée 
que l’allocation d’intégration soit octroyée uniquement 
sur la base du handicap et non en fonction d’autres 
facteurs, comme les revenus du partenaire. Elle sou-
haite cependant résoudre ce problème dans le cadre 
d’une évaluation générale, incluant aussi celle du “prix 
de l’amour” et du “prix du travail”; en outre, l’accent doit 
être mis sur les catégories les plus vulnérables, comme 
les personnes isolées. 

Elle ne peut encore indiquer précisément quels avis 
relatifs à la réforme de la loi du 27 janvier 1987 seront 
suivis, car ils doivent être soumis à une évaluation 
approfondie. Quoi qu’il en soit, il convient de mettre 
sur pied un système équitable dans le cadre duquel 
les allocations de remplacement de revenus seront 
augmentées. 

L’octroi d’allocations après une période de travail ré-
volue n’est pas encore automatique, mais la procédure 
a déjà été simplifi ée. Un octroi entièrement automatique 
sera possible à l’avenir grâce à une augmentation de 
l’informatisation. 

Les sites internet des pouvoirs publics seront rendus 
accessibles aux personnes handicapées. En fonction 
du groupe-cible, différents logiciels pourront être utilisés 
à cet effet. 

La répression de l ’utilisation illicite de cartes de 
stationnement relève de la compétence de différentes 
autorités. Alors qu’une infraction aux règles de station-
nement peut être simplement réprimée au moyen de 
sanctions administratives communales, la falsifi cation 
de cartes constitue une transgression nécessitant 
l’intervention de la police et de la justice. Les possi-
bilités d’informatisation, par exemple par l’impression 
d’un code-barres contrôlable sur la carte, doivent être 
analysées et examinées avec d’autres autorités, en 
particulier avec les communes. Quant à la sensibilisation 
par la voie de campagnes, elle constitue une forme de 
politique préventive.

1  La secrétaire d’État a transmis les informations suivantes après 
la fi n de la réunion:

 “Le taux de risque de pauvreté des personnes qui bénéfi cient 

actuellement d’une allocation de remplacement de revenus est 
évalué comme suit :

 - si l ’on prend comme référence la médiane de la distribution 

nationale : 20,3% — 36 944 personnes;
 - si l ’on se base sur la norme de pauvreté de l’UE-SILC : 21,8% 

— 39 674 personnes.”.
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Momenteel heeft slechts 0,76 % van het personeel 
in de overheidsdiensten een beperking. De streefnorm 
van 3 % in de overheidssector wordt uitgebreid tot be-
drijven die in het kader van een openbare aanbesteding 
opdrachten voor de overheid vervullen. Deze uitbreiding 
is niet bedoeld om de verantwoordelijkheid voor de fe-
derale overheidsdiensten te verkleinen, maar om ook 
aandacht voor de problematiek te vragen bij onderne-
mingen die voor de overheid werken. Het behalen van 
de norm dient voor de overheidsdiensten afzonderlijk 
te worden geëvalueerd: zolang minder dan 3  % van 
de personeelsleden van de overheidsdiensten een 
beperking heeft, moet tewerkstelling van die doelgroep 
verder worden bevorderd, onder meer door vacatures 
van personen met een beperking die vrijkomen open te 
laten tot er een ander personeelslid met een handicap 
kan worden aangeworven. De staatssecretaris zal dit 
dossier dan ook onder de aandacht brengen van de 
minister bevoegd voor ambtenarenzaken. In bedrijven 
van de privésector die niet voor de overheid werken, is 
afdwingbaarheid moeilijk en verdient bewustmaking de 
voorkeur, liefst in overleg met de Gewesten, die voor 
het doelgroepenbeleid van de arbeidsmarkt bevoegd 
zijn geworden.

Mantelzorg is belangrijk voor onze samenleving en 
moet dan ook worden ondersteund. De staatssecretaris 
zal ter zake initiatieven nemen.

C. Replieken

Mevrouw Nahima Lanjri (CD&V) stelt met tevreden-
heid vast dat de 3 %-norm afzonderlijk moet worden 
beschouwd voor de overheid en de ondernemingen die 
voor de overheid opdrachten verrichten.

De heer Jean-Marc Delizée (PS) stelt dat alle over-
heden hun verantwoordelijkheid moeten opnemen om 
meer resultaten te bereiken voor de doelgroep.

De spreker vindt het terecht dat de 3 %-norm voor de 
overheidssector afzonderlijk blijft gelden.

Actuellement, seul 0,76  % du personnel des ser-
vices publics présente un handicap. L’objectif de 3 % 
à atteindre dans le secteur public est élargi aux entre-
prises qui travaillent pour les autorités dans le cadre de 
marchés publics. Cette extension n’a pas pour but de 
limiter la responsabilité des services publics fédéraux, 
mais d’attirer également l ’attention des entreprises 
qui travaillent pour les autorités sur ce problème. La 
réalisation de l’objectif doit être évaluée séparément 
pour les services publics: tant que les services publics 
occupent moins de 3 % de personnes handicapées, il 
convient de promouvoir l’emploi de ce groupe-cible, 
notamment en ne pourvoyant pas aux emplois libérés 
par une personne handicapée jusqu’à ce qu’un autre 
agent handicapé puisse être recruté. Aussi la secrétaire 
d’État attirera-t-elle l’attention du ministre chargé de la 
Fonction publique sur ce dossier. Dans les entreprises 
du secteur privé qui ne travaillent pas pour les autorités, 
il est difficile d’imposer le respect de cet objectif et il est 
préférable de recourir à la sensibilisation, de préférence 
en concertation avec les Régions, qui sont désormais 
compétentes pour la politique du marché du travail axée 
sur les groupes-cibles.

Importants pour notre société, les soins de proximité 
doivent être soutenus. La secrétaire d’État prendra des 
initiatives en la matière.

C. Répliques

Mme Nahima Lanjri (CD&V) constate avec satisfac-
tion que la norme de 3 % doit être examinée séparé-
ment pour les pouvoirs publics et pour les entreprises 
qui effectuent des missions pour le compte de ceux-ci. 

M.  Jean-Marc Delizée (PS) indique que tous les 
niveaux de pouvoir doivent prendre leurs responsabi-
lités pour obtenir davantage de résultats au profi t du 
groupe-cible. 

Pour l’intervenant, il est légitime que la norme de 3 % 
continue de s’appliquer distinctement au secteur public. 
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III. — STEMMING

De commissie brengt met 11 tegen 3 stemmen een 
gunstig advies uit over het onderdeel “Personen met 
een beperking” van de sectie 24 van het wetsontwerp 
houdende de algemene uitgavenbegroting voor het 
begrotingsjaar 2015.

 De rapporteurs, De voorzitter,

 Nahima LANJRI Vincent
 Jan SPOOREN VAN QUICKENBORNE
 Eric MASSIN

III. — VOTE

La commission émet, par 11 voix contre 3, un avis 
favorable sur la partie “Personnes handicapées” de la 
section 24 du projet de loi contenant le budget général 
des dépenses pour l’année budgétaire 2015.

 Les rapporteurs, Le président,

 Nahima LANJRI Vincent
 Jan SPOOREN VAN QUICKENBORNE
 Eric MASSIN
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